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Сегодня в тюменском Технопарке
проходит XVII Цифровой форум-выставка

«ИНФОТЕХ-2024»
ПРИЁМ

P ПРОВОДИТ: депутат думы 
Ялуторовского района 
Алексей Валериевич Жу-
равлёв. 
P КОГДА И ГДЕ: 25 октября с     
10-00 до 12-00 по адресу:
г. Ялуторовск, ул. Тюмен-
ская, 23, общественная 
приёмная партии «Еди-
ная Россия». 

Предварительная запись 
осуществляется по тел.                    
8 (34535) 3-31-47.
Администрация 
Ялуторовского района

НОВОСТИ

Для людей
и про 
людей
c (Соб. инф.)

Ялуторовский народный 
театр открывает новый 
сезон. 18 октября во Двор-
це культуры состоялся 
творческий сбор актёров. 

Режиссёр театра Марина 
Злаказова подвела итоги, 
рассказала об истории и 
жизни коллектива, подели-
лась новыми творческими 
планами. Встреча получи-
лась душевной и познава-
тельной. Впереди у ялуто-
ровской труппы много со-
бытий, гастроли, премьеры.

«В репертуаре нашего 
театра преобладают про-
изведения классической 
советской русской дра-
матургии, - поделилась в 
сообществе театра Мари-
на Григорьевна. - Мы ча-
сто отправляемся на га-
строли, чтобы проверить 
свою состоятельность на 
новой публике. Гастроль-
ная география нашего те-
атра сегодня - девять рай-
онов Тюменской области. 
В 2023 году мы вошли в 
региональную програм-
му - гастроли по «Пушкин-
ской карте». 

Тринадцатого декабря 
во Дворце культуры прой-
дёт юбилейный вечер, по-
свящённый 65-летию на-
родного театра.

ОБРАЗОВАНИЕ

c Олег ВЛАДИМИРОВ
e ФОТО АВТОРА 

Второй год день открытых 
дверей в агротехнологиче-
ском колледже проводят в 
свободном доступе. Прихо-
дят те, кому интересно, тем 
более - в выходной.

На выбор. На улице у входа в 
главный корпус разместилась 
колёсная техника, а в холле, 
просторном помещении биб-   
лиотечного конференц-зала 
и корпусе практических за-
нятий - площадки профессий. 
Среди специальностей мастер 
контрольно-измерительных 
приборов и автоматики, свар-
ное дело, строительные на-
правления, электрика, тор-
говля, техническое обслужи-
вание автомобилей, сельхоз-
техники, поварское искусство, 
биотехнологии и многое дру-
гое. Точные названия специ-
альностей могут формулиро-
ваться несколько сложнее, но 
сути это не меняет. По разло-
женным или стоящим на сто-
лах аксессуарам сразу понят-
но, о чём идёт речь. Электро-
ды - к сварщикам, аккумуля-
торы - к автомеханикам, крим-
перы - к электрикам. Всё под 
контролем преподавателей и 
мастеров можно брать в руки 
и пробовать поработать.

Вообще-то это единый для 
учреждений среднего профес-
сионального образования Тю-
менской области день знаком-
ства потенциальных абитури-
ентов с учебными заведениями 
и направлениями обучения. Но 
везде его проводят немного по-
своему. С одной стороны, кол-
леджи заинтересованы в буду-

щих студентах. С другой - со-
всем не каждый школьник со-
вершенно чётко определился 
с профессией, скорее наоборот. 
И вот тут в дело вступают неза-
метные, но важные мелочи: уро-
вень презентаций, профессио-
нализм преподавателей и даже 
наличие у них чувства юмора.

- Мы, будущие выпускники 
школ, ищем, что нам подходит 
после девятого класса, - начи-
нает разговор мама Маргари-
та, отождествляя себя с доче-
рью, как обычно это делают 
родители. 

- Вообще-то меня больше 
интересует кинологическое 
направление, то есть рабо-
та с собаками. Здесь его нет, 
но, может быть, что-то другое 
присмотрю. Пока выбираем, - 
продолжает девятиклассни-
ца Валерия.

Это как раз характерный 
пример того, что многие ещё 
не определились, но вполне 
ответственно подходят к вы-
бору места обучения и направ-
ления подготовки.

g Площадки 
колледжа посе-
тили 311 человек

После девятого
Большинство абитуриентов поступают в колледжи в 15 лет

Маргарита Бондарева с дочерью Валерией специально приехали из Беркута пораньше, 
чтобы подробно про всё в колледже разузнать, и стали первыми посетителями

Заведующий лабораторией Центра непрерывного аграрного образования Иван Барышников 
готов увлечь биотехнологиями любого!
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ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

 c Евгений ДАШУНИН

Оборудовать разворотную 
площадку, организовать 
работу надземного пеше-
ходного перехода, устро-
ить освещаемый тротуар от 
трассы до села Беркут по-
ручил губернатор Тюмен-
ской области Александр 
Моор заместителю Сергею 
Шустову во время прямой 
линии 22 октября.

Селяне обратились к гла-
ве региона с проблемой, воз-
никшей после расширения 
федеральной трассы. В начале 
октября на 57 километре феде-
ральной трассы Р-402 Тюмень -                     
Омск демонтировали свето-
фор и установили барьерное 
ограждение. С этого момента 
жители села вынуждены ез-
дить из Тюмени в Беркут че-
рез Ялуторовск. 

Они обращались в разные 
инстанции с просьбой вернуть 
светофор, сделать остановоч-
ные комплексы с разворотны-
ми площадками и вновь запу-
стить рейс № 511, следующий 

по направлению Тюмень - Бер-
кут - Ялуторовск. Но до сих пор 
ситуация не поменялась.

- Надземный пешеходный 
переход там есть. Совмест-
но с федеральными коллега-

ми и ГИБДД просчитываем 
возможности остановки, об-
суждаем вариант разворот-
ной площадки на дороге к де-
ревне Черемушки, где можно 
будет обустроить автопави-
льон. Постараемся сделать всё 
как можно быстрее, - заверил                                      
Сергей Шустов.

«Уралуправтодор» заверша-
ет ремонт участка федераль-
ной трассы Тюмень - Ялуто-
ровск - Ишим - Омск с расши-
рением до четырёх полос. В 
результате за счёт разделения 

встречных потоков существен-
но вырастет безопасность пе-
редвижения. Но при этом закро-
ются левые повороты. Именно 
по этой причине автобус не мо-
жет зайти в село Беркут.

Губернатор также указал 
Шустову провести обследова-
ние участка для строительства 
тротуара, ведущего от трассы 
в село, так как с появлением 
остановки пешеходов на доро-
ге прибавится, а они должны 
добираться домой с комфор-
том. Александр Викторович 

отметил, что очень важно, что-
бы пешеходная дорожка была 
нормальной по ширине и с ос-
вещением.

- Сейчас, пока обществен-
ный транспорт ездит через 
петли, это удлиняет маршрут. 
Нужно отрегулировать стои-
мость проезда, компенсиро-
вать затраты. Посмотрите все 
варианты и покажите мне. На 
перспективу нужно всё это 
учитывать, делать таких раз-
воротных петель больше, - под-
черкнул Александр Моор.

Остановке - быть!

В начале октября на беркутском перекрёстке демонтировали светофор и разделили встречные потоки отбойником /ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ

До пяти на место. В агротех-
нологическом колледже Ялу-
торовска без учёта филиалов 
занимаются 1350 студентов. А 
вообще это структура област-
ного подчинения с площадка-
ми переподготовки и повыше-
ния квалификации, Центром 
непрерывного аграрного об-
разования, современными ма-
стерскими и лабораториями. И 
не только в отраслях сельско-
го хозяйства - спектр гораздо 
шире. Подавляющая часть сту-
дентов поступает сюда после 
девятого класса.

- За последние четыре года 
мы наблюдаем, как вырос кон-
курс среди абитуриентов на 
базе девятого класса. По от-
дельным направлениям под-
готовки в Ялуторовске он до-
стигает пяти человек на место! 
Если сравнивать с Тюменью, то 
там вообще десять и более на 
место! Вероятнее всего, это 
связано с опасениями роди-
телей по поводу ЕГЭ - сдадут 
или не сдадут экзамен дети, 
поэтому стараются ориенти-
ровать их на получение про-
фессионального образования 
после девятого класса, - ана-
лизирует тенденцию дирек-
тор учреждения Владимир 
Агапов.

В цифрах выходит, что в 
этом году в агроколледж и 
его филиалы пришли 625 де-
вятиклассников и только 100 
одиннадцатиклассников. Ин-
тересный момент: в этом же 
году несколько поступивших 
после девятого класса спустя 

короткое время всё же верну-
лись в школу - в десятый класс. 
Колледж при этом получил 
«пустые» места, на которые 
уже никого взять нельзя. Ну 
что ж, не каждый готов сходу 
вступать почти во взрослую 
жизнь. Преподаватели кол-
леджа - это не учителя в шко-
ле. Разные вещи, более зрелое 
отношение к жизни. Для ус-
ловно «домашних» детей по-
добное может быть сложным 
именно в плане приучения к 
самостоятельности, которой 
так не хватает большинству 

современных школьников. 
Так что поступать или не по-
ступать в колледж после девя-
того класса - тот ещё вопрос. С 
одной стороны, через два-три 
года ребёнок уже с професси-
ей. С другой - у многих родите-
лей сложился пиетет именно 
перед высшим образованием. 
Но тянуть ребёнка одиннад-
цать лет в школе, потом ещё 
пять в вузе, а на выходе полу-
чить молодого специалиста без 
опыта в профессии, в то время 
как его сверстники после кол-
леджа уже вовсю работают и 

Профессия сварщика считается одной из самых популярных 
и востребованных по уровню заработка

После девятого
Большинство абитуриентов поступают в колледжи в 15 лет

зарабатывают... Сложный вы-
бор. Разумно бы, конечно, и то 
и другое. Но не у всех получа-
ется получить рабочую про-
фессию и практический на-
вык, а потом уже поступить 
в вуз. Хотя теоретически воз-
можность такая есть. 

Профессия или специаль-
ность? Самыми популярны-
ми специальностями у ялуто-
ровских абитуриентов в послед-
ние три года остаются электро-                                                         
техника, строительство и 
техобслуживание транспор-

та. Среди рабочих профес-
сий лидируют сварное дело и                                  
КИПиА. Отличие между тер-
минами «специальность» и 
«рабочая профессия» в систе-
ме профессионального обра-
зования по сути лишь одно: 
специалист может быть руко-
водителем начального и сред-
него звена, а получивший ра-
бочую профессию - просто ра-
ботником. Немного запутанно, 
но так всё устроено теперь. Ре-
альная жизнь всё равно внесёт 
коррективы, а карьерный рост 
никому не запрещён.

 g В адрес гла-
вы региона от 
жителей посту-
пило более 1100                           
вопросов

Печенье будущие повара и кондитеры готовили самостоятельно 
специально для украшения и последующей дегустации
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  НАМ ПИШУТ

Спасибо
из конверта
И вновь в редакцию при-
шло несколько писем 
от городских и сельских 
жителей. Читатели вы-
ражают благодарность 
специалистам, которые 
ответственно относятся 
к своему делу. 

«Недавно мне стало 
плохо. Сколько ни стара-
лась сама справиться, 
ничего не вышло, при-
шлось вызывать скорую 
помощь, - пишет Марга-
рита Кравченко. - Машина 
приехала очень быстро. 
Фельдшеры Вероника Ча-
гина и Ольга Ефремкина 
спокойно и внимательно 
выслушали меня, задали 
нужные вопросы, посмот-         
рели, какие лекарства я 
принимаю, и дали сове-
ты. Побольше бы таких 
фельдшеров. Благодарю 
их за оперативность и от-
зывчивость, желаю здоро-
вья, терпения и успехов в 
этой нелёгкой, но такой 
нужной работе». 

Также в адрес медицин-
ских работников написа-
ла слова признательности 
Клавдия Королёва.

«Мы, супруги Королёвы, 
выражаем благодарность 
работникам скорой помо-
щи Евгению Ленскому и 
Алёне Могутовой за про-
фессиональную работу, 
внимательность и отзыв-
чивость». 

Жительница села Ста-
рый Кавдык Елена Ипа-
тьева поблагодарила 
культработников за хо-
рошее настроение и ин-
тересную праздничную 
программу. 

«Первого октября в 
Доме культуры нашего 
села состоялась встреча 
ветеранов труда и пен-
сионеров. Культработни-
ки Марина Курманова и 
Вячеслав Бобов не да-
вали нам, пожилым лю-
дям, унывать. Вокаль-
ный коллектив «Росси-
яночка» (руководитель 
Марина Курманова) ис-
полнял задушевные пес-
ни, с ними пел и Вяче-                                                      
слав Васильевич. Ещё 
для нас танцевали млад-
шая, средняя и старшая 
хореографические груп-
пы. Ими тоже руководит 
Марина Владимировна.                                            
Любо-дорого было смо-
треть на сценки, которые 
поставили участники теа-
трального кружка «Вилли 
Вонка» под руководством 
Вячеслава Бобова. Также 
к нам приезжали гости 
из Новоатьялово - супру-
ги Татьяна и Анатолий Ту-
жиловы. Они тоже испол-
нили очень хорошие пес-
ни. Всем организаторам 
праздника большое спа-
сибо от нас, пенсионеров, 
за такую встречу!».
Подготовила Анна МИСЛЕР

#МЫВМЕСТЕ

c Анна МИСЛЕР

Накануне Дня отца в Тю-
менской областной думе 
прошла церемония на-
граждения медалью об-
щественного признания 
«Отец солдата». Награды 
вручили также жителям 
Ялуторовска и Ялуторов-
ского района.

Всего к награде представи-
ли порядка 20 мужчин. Отцы 
участников СВО пришли на 
церемонию вместе с жёнами 
и детьми. Семьи ялуторовских 
воинов сопровождала соци-
альный координатор район-
ного филиала фонда «Защит-
ники Отечества» Елена Пер-
мякова. 

Заслуженные награды по-
лучили Сергей Меньщиков из 
Киёво и Николай Неговский 
из Криволукской - их сыновья 
находятся в зоне проведения 
специальной военной опера-
ции. Медалей удостоены го-
рожане Кадыржан Даньяров 
и Василий Раев. Их сыновья 

погибли, защищая интересы 
своей страны. 

- Эта награда учреждена в 
мае прошлого года. Всего ме-
далей «Отец солдата» удостое-
ны 14 наших земляков: восемь 

горожан и шесть жителей рай-
она, - отметила Елена Пермя-
кова. - Выражаем искреннюю 
благодарность родителям на-
ших воинов за достойное вос-
питание сыновей. 

f СПРАВКА «ЯЖ». Медаль «Отец 
солдата» является наградой Всерос-
сийского общественного движения 
«Отцы России». Её получают отцы, 
чьи сыновья проявили мужество и 
героизм в ходе боевых действий.

Отцу солдата

Василию Раеву медаль вручил руководитель тюменского областного отделения 
Всероссийской общественной организации «Боевое братство» Иван Беспоместных 
/ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО РАЙОННЫМ ФИЛИАЛОМ ФОНДА «ЗАЩИТНИКИ ОТЕЧЕСТВА»

БЛАГОУСТРОЙСТВО

c Олег ВЛАДИМИРОВ

В городском саду обустраи-   
вают современный скейт-
парк. О необходимости его 
создания год назад рассуж-
дали любители скейтбор-
дов и самокатов.

Индивидуальный подход.
Старые металлические поверх-
ности уже демонтировали, а 
на месте старого скейт-парка 
теперь 32-метровая полоса из 
высокопрочного гладкого бето-
на. Ему ещё предстоит набрать 
необходимую твёрдость в тече-
ние как минимум месяца, по-
этому покататься пока не пу-
стят. Это работа тюменских 
подрядчиков, которые учли 
пожелания ялуторовских ре-
бят и требования областной 
федерации скейтбординга, 
первый этап обустройства.

- После реализации заду-
манного решено проводить 
здесь даже областные сорев-
нования, которые должны 
привлечь к нам поток тури-
стов и людей, увлечённых та-
кими видами спорта, - сооб-
щил главный инженер МАУК 
«Арт-Вояж» Александр Ак-
сёнов.

Но говорить об этом можно 
будет не раньше следующего 
тёплого сезона, когда завер-
шатся все работы по созданию 
полноценного скейт-парка с 
красивым видом на колесо обо-
зрения. Сейчас отсюда на дру-
гой участок в горсаду переме-
стили даже автодром.

Это не всё. Неподалёку уже 
снесли здание старого туале-
та и собираются ставить новый 
тёплый модуль на шесть при-
боров. В нём будут женский и 
мужской залы, комната матери 
и ребёнка, кабинка для мало-
мобильного населения, бойлер-
ная. Общая площадь помеще-
ний составит 48 кв. м. Это не-
маловажно с учётом того, что 
городской сад теперь открыт 

даже зимой, то есть в течение 
всего года. 

Предприниматели тем вре-
менем постепенно оборудуют 
так называемый фуд-корт - 
площадку возле павильонов 
и киосков, где можно будет 
присесть, чтобы перекусить. 
Городской сад преображается, 
но не всё сразу: работы ведут 
поэтапно. Есть идеи по заме-
не освещения, обустройству 

сцены и другие. Нужны толь-
ко время и средства. Финан-
сирование ведётся из город-
ского бюджета.

Для тех, кто на роликах
Продолжается реконструкция городского сада

Заведующий городским садом Александр Зенков и главный инженер МАУК «Арт-Вояж» 
Александр Аксёнов обсуждают открывающиеся перспективы развития территории /ФОТО АВТОРА

g Общая пло-
щадь парка для 
экстремалов со-
ставит 319 кв. м
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